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Sitzungsprotokoll der 
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 12. 12. 2018 
 
 
Anwesende Fachschaftsvertretungen: FSI Lehramt, FSI Physik, FSR Chemie, FSR 
Sozialwissenschaften, FSR Skandinavistik, StuRa Evangelische Theologie, FSI 
Psychologie, FSI Geographie, FSR Geschichte, FSI Gender Studies, FSR Jura, FSI 
Informatik, FSR Mathematik, FSI Erziehungswissenschaften, FSR Klassische Archäologie 
Gäste: SBZ Motorenprüfstand 
 

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Fako, 
fako@refrat.hu-berlin.de) 
Beginn: 18:20h; Ende: 21:40h 
Ort: NEW15, Raum: 1‘202 (eingeladen hat FSI Physik) 
 

Top 1: Begrüßung und Formalia 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 
Top 3: Verteilung von Fachschaftsbudgets 

Top 4: Bibliothekssituation 

Top 5: Sonstiges 
 

Abkürzungslexikon 

siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 
 

Zu den Tagesordnungspunkten 

 

Top 1: Begrüßung und Formalia 
 

Top 2: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 
Physik: 

- Am 14.12. ist die Weihnachtsfeier 

- Die erste Vollversammlung (seit langer Zeit) ist im Januar geplant 

Jura: 

- Die Juraparty war groß und ist mittelprächtig bis gut gelaufen 

- Die Bibliothekssituation ist weiter ein Problem 

- Die Einführung vom „Bachelor of Law“ läuft weiter 
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o Fakultätsrat hat sich bereits dafür ausgesprochen 

- Am 13.12. ist ein Umtrunk in der Juristischen Fakultät 

EWi: 

- Sie haben sich mit der FSI Lehramt und der Lehramtskoordination im RefRat 
zusammengesetzt und einen Brief an den Lehrstuhl wegen Anwesenheitskontrollen 
verfasst 

Gender: 

- Am nächsten Dienstag ist Wissenschaftstag Gemeinsam #4GenderStudies 

o Dort wird ein Statement erstellt, das das Institut veröffentlichen muss 

o Bitte das Statement verteilen! 

- Es werden Presseressourcen gesucht 

Mathe: 

- Es wird die GO umgeschrieben 

- Sie sind mit der Planung des Lerntags und Sommerfahrt beschäftigt 

- Die Weihnachtsfeier ist parallel zur FRIV 

Geschichte: 

- Am 21.12. ist die Winterparty in DOR24 

- Gibt es Kontakte zu Leuten mit Datenschutzerfahrung zum Thema Publikation? 

Geo: 

- Es gibt nichts Neues 

Psycho: 

- Letzte Woche war die Weihnachtsfeier und die Winterfahrt 

- Es gab eine E-Mail über den Adlershof-Verteiler zur Medienkommission 

o Was ist das? 

Dazu: 

o De Medienkommission ist eine Kommission des Akademischen Senats 

o Sie beschäftigt sich insbesondere mit der DV-Beschaffungen und 
Bibliotheksangelegenheiten 

o Es werden immer Studierende, die sich in die Kommissionen setzen, gesucht 

o Bei Interesse bei FaKo melden! 

Ev. Theo: 

- Am 14.12. ist die Adventsfeier im Burgcafé 

- Am 25.01. ist die Fachschaftsparty mit dem Motto „Himmel und Hölle“ 

- Am 18.12. gibt es eine Infoveranstaltung zu der Tarifvertragssituation 

- Vom 10. bis 12. Januar ist „Vorsingen“ für islamische Theologie 

o Es gibt 19 Bewerber_innen auf 8 Professuren 

o Da es noch keine Fachschaftsvertretung gibt, werden Studierende für die 
Berufungskommissionen gesucht 

Nordeuropa: 

- Die GO wird überarbeitet 

SoWi: 

- Es nehmen sich mindestens 4 Professor_innen ein Freisemester 

o Damit ist die Lehre bedroht 
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o Sie versuchen gerade andere Professor_innen anzuschreiben, die einspringen 
könnten 

MoPS: 

Info: 

- Es gibt Überlegungen, das FSI-Logo zu ändern 

- Die Analysis 1-Vorlesung macht Schwierigkeiten 

o Studierende gehen alle zur Vorlesung der Mathematik 

o Es soll eine Lösung gefunden werden 

- Der Studiengang IMP (Informatik, Mathe, Physik) wird vorangetrieben 

- Am 21.12. ist die Weihnachtsfeier 

Chemie: 

- Es gibt ein neues Fachschafts-Logo 

- Am 14.12. ist Vollversammlung mit den Themen: 

o Satzungsänderung 

o Offener Brief bezüglich der Haushaltskürzungen 

§ Chemie wird durch die Kürzungen unstudierbar 

o Forderung die Bachelor-Studienordnung zu erneuern 

- Ebenfalls am 24.12. findet die interne Weihnachtsfeier statt 

- Die Planung der Fachschaftsfahrt in einem halben Jahr läuft 

Lehramt: 

- Die Workshops für das nächste Semester werden geplant 

- Die Fachschaftsfahrt findet im Januar statt 

- Sie wollen Fachschafts-T-Shirts bestellen 

- Stellungnahme der FRIV  

- Es gibt ein Vernetzungstreffen aller Lehramt-FS in Berlin und Potsdam im Januar 

Klass. Arch: 

- Es fand das Dozierendencafé statt 

- Es wird an einer neuer Geschäftsordnung gearbeitet 

- Im nächstes Semester gibt es eine Fachschaftsfahrt nach Karlsruhe 

Physik: 

- Es gibt Überlegungen der FSI sich mit Geschlechtersensibilisierung zu befassen 

o Probleme sind unter anderem die Verwendung des generischen Maskulinum in 
Vorlesungen und Übungszetteln 

o Wie wurde das in der Psychologie behandelt? 

aus der Psycho: 

o Es gab die Forderung nach mehr Gleichstellung 

§ Diese wurde in die KLS gebracht 

o Eine Professorin hat sich vorgenommen, ein Gleichstellungskonzept zu 
entwerfen 

o Es gibt eine Task Force, die sich auseinandersetzt mit: 

§ Geschlechtersensible Sprache 
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• Es gibt eine guten Leitfaden der Uni Köln1 
§ Geschlechtersensible Durchführung von Studien 

aus der Ewi: 

o ZtG Leitfaden diskriminierungskritische Lehre 

o Der Kontakt mit der Frauen*beauftragten steht noch aus 

 

RefRat: 

- Am 06.12. war der AK HoPo 

o Der AK beschäftigt sich mit den Angriffen auf die verfasste Studierendenschaft 
und wie damit umgegangen werden soll 

o Das nächste Treffen ist am 10.01. 18 Uhr 

- Am 17.12. um 18 Uhr ist eine Infoveranstaltung zu #HUgegenStudis 

- Gibt es Interesse an einer FRIV mit Dr. Kronthaler? 

o Das Interesse ist da 

o Es sollte eine ordentliche Vorbereitung geben 

o Das Thema Strukturplanung sollte auch an anderen Stellen, auch in den 
Fakultäten behandelt werden 

- Der AKJ hat ein Statement zum Auftauchen von Naziflyern in den Bibliotheken 
veröffentlicht2 

o Dieses enthält auch Informationen, wie damit umgegangen werden soll 

- Bitte die Fachschaftsumfrage ausfüllen! 

Top 3: Fachschaftsbudgets 

Wie können die Gelder gerechter an die Fachschaften verteilt werden? 

Durch die Erhöhung der Studierendenbeiträge steht mehr Geld zur Verfügung. Bisher werden 
nur die Studierenden im Hauptfach betrachtet. 

Verschiedene Modelle 

1. Sockelbetrag erhöhen 

2. „Virtuelle“ Studierende im Lehramt (Modell 1)

 
3. Aufteilung von Studierenden in ½ Hauptfach, ¼ Nebenfach, ¼ Lehramt bzw. 2/3 

Hauptfach und 1/3 Nebenfach ohne Lehramt (Modell 2)

                                     
1 https://gedim.uni-
koeln.de/sites/genderqm/user_upload/Leitfaden_geschlechtersensible_Sprache_5.Auflage_2017.pdf 
2 https://www.facebook.com/akjbln/posts/348522802601651 
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4. Ebenso mit Erhöhung Sockelbetrag (Modell 3)

 
 

Konsens ist das Modell 3. Es werden bis zur nächsten FRIV Modelle mit verschiedenen 
Sockelbeträge ausgerechnet. 

Top 4: Bibliothekssituation 

Der FSR Jura wurde am Freitag, dem 7.12., zu einer Gesprächsrunde am darauffolgenden 
Montag u.a. mit dem VPH, dem Leiter der UB und dem Dekan der Juristischen Fakultät 
eingeladen. 

Ziel war es, eine Übergangslösungen für die Bibliothekssituation zu finden. 

Der FSR fordert, dass die Bibliotheksöffnungszeiten zu den alten Zeiten zurückkehren sollen 

Es gab eine Ideensammlung bei dem Treffen: 

- Übergangsmäßige Sonntagsöffnung durch den Wachdienst 

- Mehr Räume in der Fakultät sollen zum Lernen zur Verfügung gestellt werden 

- Das Jura-Onlineportal „Beck-Online“, das nur aus dem Uninetz zugreifbar ist, für VPN-
Zugang öffnen 

o Zusätzliche Lizenzen für Lehrbücher 

Am Donnerstag gab es ein erneutes Gespräch in einer erweiterter Konstellation mit der Dekanin 
der Philosophische Fakultät und der FSI Geschichte 

Es gab die Zusage, dass der VPN-Zugang auf „Beck-Online“ ab Januar möglich ist 

Die Bibliotheksöffnung am Sonntag durch den Wachdienst soll ab Januar im Testlauf passieren 

Mittel- bis Langfristig soll die Bücherrückstellung an einen externen Dienstleister ausgelagert 
werden 

Die Situation schien sehr merkwürdig, da andere Fachschaftsvertretungen wohl nicht 
eingeladen waren 

 

Das Protokoll vom 21.11.2018 wurde mit 2 Enthaltungen einmütig angenommen 

 

9 Uhr-Abstimmung: 
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Einstimmung für Weiterführung der FRIV 

 

Es gibt einen Vorschlag für eine Stellungnahme der FRIV zur Bibliothekssituation 

Abstimmung: Die Stellungnahme ist mit einer Enthaltung einmütig angenommen 

 

Sonstiges 
- Geschlechtersensibilisierung: 

o Eine weitere Auseinandersetzung ist gewünscht  

o Auf der nächsten FRIV wird es einen TOP geben. 

- BerlHG-Überarbeitung: 

o Es gibt bei einigen Interesse, sich damit auseinander zu setzen 

- Danke an die FSI Physik 

- Die nächste FRIV findet am 23.01.2019 beim FSR Jura statt 


